
Question n° 31 de Mme Bianca DEBAETS 

du 20 juin 2023 (Traduction) 

------------------------------------------------------------ 
 
Comme vous le savez, l'ensemble des actions d'une 
autorité locale, partant de la situation locale et 
complétant la politique flamande de l'enseignement, 
pour développer une politique de l'enseignement 
relève de la politique d'accompagnement de 
l'enseignement.  
 
Lorsque je regarde le budget 2023 de la Ville de 
Bruxelles, je constate que 523.700,00 EUR est prévu 
dans les comptes 2023. Jusqu'en 2020, l’asbl "Comité 
Interscolaire des écoles libres catholiques de 
Bruxelles" a reçu une compensation pour les 
prestations sociales au titre de l'enseignement 
d'accompagnement, mais n'a plus reçu cette 
compensation depuis lors. 

 
C’est pourquoi j’aimerais poser les questions suivantes : 

 

• Pouvez-vous expliquer pourquoi les écoles 
catholiques libres de la Ville de Bruxelles ne 
reçoivent plus de compensation pour les 
prestations sociales depuis 2020 ? Comment 
les fonds libérés ont-ils été dépensés ? Ont-ils 
été affectés à une autre initiative? 
 

• De quelle manière le comité interscolaire faîtier 
peut-il encore recevoir les fonds de cette 
année et des années précédentes afin de 
pouvoir débourser ce soutien financier 
indispensable aux écoles  ? 

 

• Quand avez-vous rencontré les parties 
prenantes pour la dernière fois à ce sujet ? 
Quels points de travail ou conclusions tirez-
vous de ces consultations ? 
 

• Quand avez-vous rencontré pour la dernière 
fois le membre du Collège responsable à ce 
sujet ? La VGC (Commission communautaire 
flamande) fournit-elle des conseils ou de 
soutien en cette matière? 

 
Je vous remercie d’avance pour vos réponses.  
 
 

---------- 
 

Réponse du Collège : 

-------------------------- 
 
 
En ce qui concerne votre question sur le paiement 
des prestations sociales dans le cadre de 
l'enseignement complémentaire de la Ville de 
Bruxelles, nous vous informons que des informations 
plus détaillées seront bientôt disponibles lors d'une 
prochaine réunion du Conseil communal. 
 

Vraag nr. 31 van mevr. Bianca DEBAETS 

dd. 20 juni 2023 

------------------------------------------------------------ 
 
Zoals u weet valt het geheel van acties van een lokale 
overheid, vertrekkende vanuit de lokale situatie en 
aanvullend bij het Vlaamse onderwijsbeleid, om een 
onderwijsbeleid te ontwikkelen onder flankerend 
onderwijsbeleid.  
 
 
Wanneer ik de begroting van 2023 van de Stad 
Brussel bekijk zie ik dat er in de rekeningen voor 2023 
523.700,00 EUR is voorzien. Tot 2020 ontving de vzw 
“Interscolair Comité der Vrije Katholieke Scholen van 
Brussel” een vergoeding voor de sociale voordelen in 
het kader van het flankerend onderwijs maar ontvangt 
deze vergoeding sindsdien niet meer.  
 
 
Vandaar dat ik u graag volgende vragen stel:  
 

• Kunt u verklaren waarom dat de vrije katholieke 
scholen van de Stad Brussel sinds 2020 geen 
vergoeding voor sociale voordelen meer 
ontvingen? Hoe werden de vrijgekomen 
middelen besteed? Werden ze aan een ander 
initiatief toegewezen? 
 

• Op welke manier kan het overkoepelend 
interscolair comité de middelen van dit jaar en 
de voorbije jaren alsnog ontvangen om deze 
broodnodige financiële steun uit te kunnen 
keren aan de scholen? 

 

• Wanneer zat u hierover laatst samen met de 
betrokken actoren? Welke werkpunten of 
conclusies neemt u mee uit dit overleg? 

 
 

• Wanneer zat u laatst samen met het 
verantwoordelijk Collegelid omtrent deze 
materie? Voorziet de VGC omkadering of 
ondersteuning in deze materie? 

 

 

Ik dank u alvast voor de antwoorden. 

 
 

---------- 
 

Antwoord van het College : 

---------------------------------- 
 
 
Wat betreft uw vraag over de uitbetaling van sociale 
voordelen in het kader van het flankerend onderwijs 
van de Stad Brussel, willen wij u informeren dat er 
binnenkort meer gedetailleerde informatie 
beschikbaar zal zijn tijdens een komende 
Gemeenteraadszitting. 



Nous pouvons d'ores et déjà vous informer que suite 
à un litige avec le Comité Interscolaire des Ecoles 
Catholiques Libres, les deux parties ont fait appel à 
des représentants légaux. Des consultations ont eu 
lieu depuis lors et la Ville de Bruxelles et le Comité 
Interscolaire sont parvenus à un accord. Cet accord 
final est actuellement encore en cours de validation 
interne par les deux parties. 
 
L'accord susmentionné sera soumis au Conseil 
communal dans les plus brefs délais. 
 
 

---------- 
 

We kunnen u alvast laten weten dat na een geschil 
met het Interscolair Comité der Vrije Katholieke 
Scholen, beide partijen juridische vertegenwoordigers 
hebben ingeschakeld. Inmiddels heeft er overleg 
plaatsgevonden, waarbij de Stad Brussel en het 
Interscolair Comité tot een overeenkomst zijn 
gekomen. Deze definitieve overeenkomst wordt 
momenteel nog door beide partijen intern gevalideerd. 
 
De bovengenoemde overeenkomst zal zo snel 
mogelijk aan de Gemeenteraad worden voorgelegd. 
 
 

---------- 
 

 


